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ffil 
DEL AYUNTAMIENTO 

28 de octubre, elecciones generales 

«Es necesario el voto responsable» 
Estimado vecino: 

El próximo 28 de octubre los españoles tendremos la oportunidad 
de ejercer, una vez más en la historia de nuestra joven democracia, 
el derecho al voto. Se trata de elegir nuestros representantes en las 
Cortes Generales, los ciudadanos que legislarán en los años venideros 
y que nos gobernarán por mandato de la mayoría de los españoles. 

Hoy cuando van a cumplirse cuatro años desde que una mayoría 
. de ciudadanos me elegísteis Alcalde con vuestro voto, me dirijo a todos 
-sea cual sea vuestra personal opción política- para alentaros a par
ticipar en estas eleccionf!s, históricas para el progreso, la justicia y las
libertades en España.

Quiero, además, poner a disposición de todos cuantos servicios 
de carácter electoral sean de competencia municipal. La Corporación 
facilitará el ejercicio del derecho al voto, para lo cual ostadjunto in
formación sobre el distrito y el colegio electoral donde os correspande 
votar. 

Finalmente, no debo, ni quiero, dejar pasar esta ocasión excepcional 
para pedir a todos el máximo respeto por el entorno ciudadano, que 
es -en definitiva- una demostración de respeto a nosotros mismos. 
Que se respete la expresión de las ideas, y a sus portavoces, aunque 
no sean coincidentes con las propias. 

Desde las experiencias que avalan estos criterios, quiero solicitarle 
su voto responsable, que se materialice sólo después del examen de las 
distintas alternativas políticas, conscientes de que aquellos que legislen 
y gobiernen nuestra Nación, deben ser los que mejor respondan a nues
tras aspiraciones y deseos, y a los supremos intereses del progreso de 
España en el contéxto del mundo de hoy. 

Reciba un cordial saludo, 
Jesús Prieto 

Alcalde de Getafe 

Los vecinos piden al INSALUD la 
construcción de-los consultorios 
previstos para Getaf e 

El Alcalde de Getafe pide a todos los ciudadanos el voto responsable y el mutuo respeto. 

El próximo día 24 

Inauguración de la plaza del 
doctor Fleming. 

El próximo domingo, día 24, a las 12 de la mañana, se inaugurará 
la Plaza del Doctor Fleming, en el barrio de La Alhóndiga. En el 

· mismo momento de su inauguración, se plantará un enorme pino de
casi diez metros de altura, para lo que se utilizará una grúa especial.

Esta plaza va a suplir, de forma considerable, la escasez que hasta
ahora había en el barrio de La Alhóndiga en materia de zonas de con
vivencia donde los vecinos puedan pasar un rato agradable.



Poesía-----

CON LOS PARADOS ... 

Soñé que pasaba y pasaba 
por calles y plazas de grande ciudad, 
hermosa ciudad ... con grandes empresas 
y casas muy altas. 

Pero yo iba cansada, agobiada, 
con el alma triste 
y la vista baja, 
las manos tendidas pidiendo 
hacer algo, que yo sí sabía 
y yo sí quería, cansarme en la brega 
de hacer algo, algo ... 
en empresas y fábricas. 

Era obrera, empleada 
y pedía trabajo, con fuerza en mi voz 
y luego más bajo .. : 
y luego callaba. 

Volvía a mi casa ... a mi pobre casa 
cansada, agotada, 
con el alma triste, 
con los pies heridos 
y la vista baja. 

Getafe, 28 Sep. 82 

� 

ANUNCIO 

Por acuerdo del Pleno del Ayuntamiento en ses10n ordinaria 
del día 5 de octubre de 1982, se convocan las siguientes plazas para 
los Centros Cívicos: 

3 PLAZAS DE CONSERJES 

La contratación será laboral y tendrá carácter indefinido con un 
período de prueba de 15 días. El sueldo será de 56.165 pesetas 
brutas mensuales. 

Se presentarán instancias dirigidas al señor Alcalde, debida
mente reintegradas durante un plazo de 15 días, contados a partir 
de la publicación del presente anuncio en el Tablón de Edictos 
del Ayuntamiento. 

En el examen se pedirán conocimientos de Electricidad, Alba
ñilería y Fontanería, así como capacidad en las relaciones humanas. 

El tribunal estará compuesto de la siguiente forma: 
Presidente: el Alcalde; Vocales: la Concejal de Enseñanza, el 

Concejal de Cultura, el Concejal de Servicios Sociales, el Conceial 
de Deportes, el Jefe de los Servicios Técnicos de Vías y Obras, don 
Miguel Angel Muñoz Puñal, el Técnico de Industria, don Juan 
Antonio González Pingarrón; Secretario: el Director de Servicios 
de Personal. 

Getafe, 6 de octubre de 1982 

El Alcalde, 

ANUNCIO 

NUEVAS TARIFAS DE AUTOBUSES, SERVICIO INTERIOR 

Billete ordinario ................................. . 19 ptas. 
15 ptas. 
25 ptas. 

Billete- reducido . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......... . 
Billete festivos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......... . 

Contra el presente Acuerdo, podrá con arreglo a lo dispuesto 
en el Art. 52 de la Ley Reguladora de la Jurisdicción Contencioso
Administrativo y 126 de la Ley de Procedimiento Administrativo, 
interponer recurso previo al Contencioso-Administrativo, en el 
plazo de un mes a contar desde el siguiente al recibo de la presente 
notificación, ante la Comisión Provincial de Precios de Madrid 
(C/. Capitán Haya, 5 1, 3. º). 

Dios guarde a Vd. 
Madrid, 27 de septiembre de 1982 

Getafe 
• 

El Secretario, 
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Mis reportajes sobre Lanza 

8. DON TOMAS, TESTIGO DE VIS'J:' A

Hoy, tal vez sea don Tomás Vara Gu
tiérrez el único vecino de Getafe que guar
de memoria de contacto directo con doña 
Vicenta Anastasia, viuda de «Silverio 
Lanza». La entrevista que mantuve con 
don Tomás, facilitada por nuestro común 
amigo, el historiador local, señor Donado, 
fue muy agradable. El señor Vara, de 
84 años, funcionario que fue del Ayunta
miento durante más de medio siglo, es un 
hombre afable, ameno; posee una excelen
te memoria. Enseguida se aprecia en él 

-en su remembranza de pretéritos aconte
ceres de Getafe- una ajustada fidelidad.
De su interesante charla entresaco sólo
algunas de sus evocaciones relativas a
Silverio Lanza.

-¿Llegó a conocer a Silverio Lanza?
-No recuerdo haberle visto personal-

mente. Tenga en cuenta que él falleció 
al mes siguiente de mi ingreso en el Ayun
tamiento, cuando yo era un muchacho de 
catorce años. Sin embargo, conservo clara 
recordación de múltiples referencias a él, 
siempre en la forma de _«don Juan Amo
rós». Tanto en el Ayuntamiento como 
fuera de él, se oía hablar de «don Juan 
Amorós», «don Juan Amorós» ... 

-¿Recuerda que le llamasen «el So
litario»? 

-Nunca; nunca oí tal nombre. Jamás
escuché a ninguna persona que a don 
Juan Amorós le colgase ese apodo. Sos
pecho que debió ser una invención recien
te, porque cuando oí por primera vez eso 
tan extraño de «el Solitario» fue ahora ... , 
hace muy pocos años ... Y me desagradó, 
me desagradó mucho. Como también me 
desagradó el comprobar que le habían de
dicado una calle muy estrecha, que antes 
había sido un cacerón. 

-¿ Sabe que ya ha desaparecido esa 
designación? 

-Cierto, sí. Ya me enteré por el Bole
tín que la Corporación tomó el acuerdo 
de hacer desaparecer ese mote. Fue una 
gran cosa. Me alegré mucho de ello. 

-Y a la esposa de Amorós, ¿la conoció? 
-Sí. A doña Anastasia Tellaeche la

conocí en persona. La recuerdo muy bien. 
Mi primer -y quizás único- encuentro 

con ella es una de esas cosas que me 
quedaron siempre muy grabadas. 

-¿Cómo fue ese encuentro? 
-En su propia casa de la calle que en-

tonces se llamaba de Olivares. Fue en 
el año 15, con motivo del empadrona
miento. Esto lo realizábamos a domicilio 
entre tres administrativos del Ayuntamien
to; a mí me correspondió esa calle. Doña 
Anastasia me recibió muy cortésmente; 
me hizo pasar a una salita que daba al 

exterior; ella se sentó próxima a la ven
tana, mientras me contestaba a las pregun
tas que yo le hacía, para ir rellenando la 
hoja del padrón. Me llamó la atención el 
porte distinguido de aquella dama. La em
padroné en estado de viuda, pues hacía 
tres años que había fallecido su esposo, 
don Juan. Por cierto que, en relación 
con esta entrevista, quedó fijo en mi 
mente un detalle: fue que, al citar su se
gundo apellido, me dijo «Arreguía». 
Yo quedé un poco perplejo, pues nunca 
había oído tal apellido. «¿Arregui?», le 
pregunté, vacilante. «No, no ... Arreguía, 
Arreguía», me repitió ella. Después, cuan
do en alguna ocasión oí que le llamaban 
Arregui, yo pensaba para mí: «ella me 
dijo Arreguía». 

-¿ Se acuerda de su aspecto físico?
-Naturalmente. Creo que ya le he

dicho que era una mujer con distinción, 

elegante. Parece que la estoy viendo: 
sentada, junto a la ventana ... , de muy 
buen color, semblante sano ... , pelo entre
cano ... ; representaba unos sesenta años. 

-¿Algo más en relación a doña Vicenta 
Anastasia? 

-Ah, sí, ¡eso! Doña Vicenta Anasta
sia ... Tellaeche ... y ¡Arreguía! Recuerdo 
también que se marchó de Getafe, pocos 
meses después de la entrevista que le he 
contado. Debió ser en el 16. Yo mismo, 
de mi puño y letra, consigné en el padrón 
que la viuda de Amorós había trasladado 
su domicilio a la calle Mesonero Ro
manos, de Madrid. 

-Muchas gracias, don Tomás.

J. M. Domínguez Rodríguez

Don José M. ª Domínguez conversa con don Tomás Vara, quien conoció a la viuda de 
Silverio Lanza. 

AVISO 

Los Servicios Sociales del Ayuntamiento se han tras·
ladado a la calle Don Fadrique, 16, .bajo. 



Se P-lantarán miles de árboles 

El Ayuntamiento de Getafe 
aprobó en el Pleno del pasado 
día 5 destinar un importante pre
supuesto para comprar miles de 
plantas. Con esta decisión se pre
tende cubrir la necesidad de plan
tación de árboles y plantas en 
todo el término de Getafe, ade
más de cubrir los fallos que hay 
en los jardines existentes. Por 
otra parte hay algunas obras en 
ejecución que necesitarán árboles 
y flores cuando estén terminadas 
por lo que, unánÍmemente, la 
Corporación ha aprobado este 
importante presupuesto: casi 20 
millones de pesetas para cOHse
guir una ciudad más verde y, por 
lo tanto, más sana. 

En total se van a plantar casi 
7.000 árboles del grupo de las 
frondosas (acacias), 350 resinosas 

Una ciudad más verde 
es una ciudad más sana 

Se están produciendo robos de algunas plantas en la 
calle Madrid, por lo que, desde aquí, pedimos respon

sabilidad a todos los vecinos 

(cedros y pinos), casi Ú.000 ar
bustos de hoja perenne y caduca, 
seis kilómetros de setos, 3. 700 ro
sales, 12.000 metros cuadrados de 
césped, etc. 

Se comentó en el Pleno que era 
especialmente importante esta de
cisión, especialmente si se tiene en 
cuenta que, hace cuatro años, 
el Ayuntamiento de Getafe ni si
quiera tenía un presupuesto para 
plantas. 

Se harán dos plantaciones co
lectivas, para que los propios ve
cinos participen en el embelleci
miento de su ciudad: el sábado, 
día 23, por la mañana, en la 
Plaza de Santa Margarita y en la 
Avenida de los Reyes Católicos. 

También se harán plantaciones 
en 27 colegios, en los que serán 
los niños quienes se encargarán 
de llevarlas a cabo. 

Modificación de Ordenanzas para 1983 Plan de acerado 
Ante la actual subida de costes 

que se están produciendo en las 
distintas dependencias municipa
les, el Ayuntamiento de Getafe se 
ha visto en la necesidad de elevar 
algunas de las tasas fiscales. 

Esta modificación de algunas 
tasas se ha realizado atendiendo 
a determinados criterios, como el 
hecho de tener en cuenta la ca
pacidad económica de las perso
nas que deben satisfacerlas, y 
atendiendo a la situación econó
mica general del pueblo de Getaf e 
en particular. 

En conjunto, se produce un au-

mento del 6 por 100 sobre el valor 
de las tasas de este año. Algunas 
disminuyen, como es el caso de la 
tasa de alcantarillado, que baja 
en un 1,5 por 100. 

Con esta modificación, no sólo 
no se incrementará la presión 
fiscal municipal, que en este mo
mento está situada en torno al 
5 por 100 de la fiscalidad general, 
sino que teniendo en cuenta la in
flación prevista para este año, 
disminuirá globalmente la presión 
fiscal municipal en más de diez 
puntos. 

Res12.uesta de los autores 
Polémica con el cartel de las Fiestas 

Como autores del cartel anunciador de 
las Fiestas locales del presente .año y ante 
el asombro que nos ha causado el ver pu
blicado en el periódico «Acción Getafen
se» una noticia sobre el citado cartel, nos 
es grato darles una nueva serie de datos, 
que pueden servir a esa revista para am
pliar dicho artículo. 

Nos llama mucho la atención el hecho 
de que, a los seis meses de publicarse el 
cartel, den la noticia de que está «basado» 
en una obra de Matisse, cuando la realidad 
es que está «calcado», con ayuda de papel 
vegetal y de un libro de la Editorial Aurora, 
de Leningrado, P.V.P. 300 pesetas. Este 
hecho fue anal.izado por el Jurado Califi
cador del Concurso y por multitud de 
vecinos de Getafe, así que el calificativo de 
ignorantes se lo inventan ustedes. Es más, 
el Jurado Calificador, también apreció que 
las «aves» a que se refieren son, de izquier
da a derecha: 

-Paloma de Picasso: Perteneciente al
prólogo del libro: «Picasso-Desins», Ed. 
Gustavo Gili y reproducicl el maravi
lloso libro de J. A. Gaya Nm, ,<Picasso», 
P.V.P.: 10.000 ptas.

-Pájaro en el follaje de G. Braque:

Litografía, 1961; reproducida por la Fun
dación Juan March en el catálogo de la 
Exposición celebrada en 1979 en Madrid. 

-Pájaro de José Ortega: Perteneciente
al cartel anunciador del Homenaje dedica-

do al dulzainero Agapito Marazuela y que 
fue suspendido por la Autoridad Guber
nativa en 1976. 

Nos alegra mucho que no les haya gus
tado la silueta de la ciudad industrial, y 
decimos que nos alegra por no tener el 
mismo gusto que ustedes. Por otra parte, 
nos ha extrañado que no se hayan ref e
rido a lo inadecuado de unos desnudos en 
un Cartel ·de Fiestás (cosa que ya ocurrió 
con algunos ciudadanos) o al texto FIES
TAS LOCALES. 

Aprovechamos la ocasión para infor
marles de que las 25.000 pésetas del pre
mio no las hemos repartido entre los here
deros de Henri, Pablo, Georges y José, 
nos lo hemos gastado en la Casa Gallega 
(Plaza San Miguel, 8) y lo que nos sobró 
nos lo gastamos en papel de fumar <�Aba
die 500». 

Si necesitan alguna aclaración más, 
pertenecemos al COLECTIVO INFOR
MAL MEMMERELO, que como recor
darán también ganó el Primer Premio de 
Comparsas del Desfile de Carrozas de las 
Fiestas. Pueden localizarnos todos los días 
de 18 a 22 horas en la Plaza General Pa
lacios de Getafe. 

Colectivo lnf ormal Memmerelo

A. Rodríguez

«El puma»

Continuando con el Plan de 
Acerado que. se inició el pasado 
año, los servicios de Vías y Obras 
del Ayuntamiento van a seguir 
arreglando todos los desperfectos 
que se producen en Jas aceras de 
nuestras calles, especialmente en 
aquellas que tienen un m:1yor uso 
por parte de los peatones. 

Se van a arreglar las acera., 

de la calle Concepción, de Ramón 
y Cajal, de la calle Ciempozuelos 
y de varias de La Alhóndiga. 
A veces, los baches y desperf-ectos 
que se producen en las aceras, 
por el uso continuado, son peli
grosos para la seguridad de los 
peatones. Por esto, se van a 
tomar las medidas oportunas 
para acabar con estos baches. 

ANU-,NCIO 
Por �cuerdo del Pleno del Ayuntamiento en sesión ordinaria del 

día 5 de octubre de 1982, se cOnvocan las siguientes plazas, para los 
Centros Cívicos: 

3 PLAZAS DE DIRECTORES ANIMADORES 

La contratación será por arrendamiento de servicios por un año 
renovable y con un sueldo anual de 1.400.000 pesetas líquidas, dividi
das en 14 pagas. 

Se presentarán instancias dirigidas al señor Alcalde, debidamente 
reintegradas durante un plazo de 15 días, contados a partir de la pu
blicación del presente anuncio en el Tablón de Edictos del Ayunta
miento y, acompañadas de un trabajo sobre funcionamiento y activi
dades de un Centro Cívico, que deberán presentar en sobre cerrado. 

Los seleccionados pasarán a una entrevista personal. El Tribunal 
estará compuesto de la siguiente manera: Presidente: el Alcalde; Voca
les: la Concejal de Enseñanza, el Concejal de Cultural, el Concejal 
de Servicios Sociales, el Concejal de Deportes; Secretario: el Director 
de Servicios de Personal. 

Getaf e, 6 de octubre de 1982 
El Alcalde, 



Entre Madrid y Getaie Sanidad 

Habrá un canal olímpico de remo y Análisis de los pescados y
mariscos • • • •  

p1ragu1smo 
El Laboratorio Municipal ha finalizado su cam

paña de inspección en pescaderías y marisquerías. 
Por una parte se controló el estado de frescura 

de los géneros que se expenden en las pescaderías. 
En segundo lugar, se investigó la presencia del 
conservante «ácido bórico». 

En cuanto a la frescura de los géneros, se ins
peccionaron un total de 17 pescaderías. De ellas, 
13, tenían los géneros en buen estado, y en las 
cuatro restantes no era satisfactorio, por lo que 
se retiraron los productos a la venta y se repetirá 
la inspección, con posibilidad de poner sanciones 
·si la situación no se .arregla.

En cuanto a la presencia del ácido bórico, según
informa el Laboratorio Municipal, se dio en todas
las muestras tomadas en porcentajes superiores al
permitido por la Ley.

La iniciativa de construcción de este 
canal olímpico ha partido delAyµntamien
to de Madrid, con la colaboración ·del. 
Ayuntamiento de Getaf e

1 
• y el proyecto 

está enmarcado en el futuro parque lineal 
del Manzanares, una vez que se haya 
realizado la depuración total del río. 

Getafe es la ideal por la facilidad de las 
comunicaciones y la amplia población in
fantil y, iuvenil de la zona, en la que se 
podría hacer una b.ut;na labor de promo
ción de este deporté-: 

España tiene categoría de campeona in
ternacional en estos dos deportes, y hasta 
ahora se están utilizando unas instala
ciones muy deficientes. 

En los mariscos hay un 
exceso de ácido bórico 

El agua para abastecer este canal, que 
tendrá una longitud de 2.300 metros y una 
anchura de 120 metros, se derivará del 
río Manzanares. El canal y todas sus áreas 
de servicio ocuparán una superficie de 
124 hectáreas, de las que 50 pertenecen 
a Madrid y 74 a Getafe. 

Las Federaciones de Remo y Piragüismo 
se muestran totalmente satisfechas con este 
proyecto. Su localización entre Madrid y 

El proyecto está pendiente de su finan
ciación . económica, que -se pretende sea 
llevada a .cabo por el Consejo Superior 
de Deportes y la Diputación Provincial de 
Madrid. Los Ayuntamientos de Madrid y 
de Getaf e se encargarán de la cesión del 
suelo necesario para que el canal· sea una 
realidad. 

Esta adición de ácido bórico se produce en el 
Mercado Central de Madrid, fuera de nuestro 
ámbito municipal, por lo que se ha enviado un 
informe al Laboratorio Municipal de Madrid, 
para que desde allí se tomen las medidas opor
tunas. 

Acondicionamiento 

de la calle Andalucía 
Se ha aprobado definitivamen

te el acondicionamiento de la 
calle Andalucía, en el barrio de 
Juan de la Cierva, con un presu
puesto de 33 millones de pesetas. 

El proyecto final ·se ha decidido 
mediante reuniones entre los téc
nicos del Ayuntamiento y los ve
cinos de dicha calle. 

Se prevé hacer una nueva cal
zada y unas aceras más anchas 
que permitan la instalación de ár
boles y jardineras. Se han proyec
tado también un importante nú
mero de aparcamientos, en bate
ría y en línea, así como una zona 

para carga y descarga. Se instala
rán tres pasos elevados, uno en 
cada extremo de la calle y uno en 
la plaza de Severo Ochoa. Se 
pondrá también una nueva red de 
alumbrado, así como de alcanta
rillado, siguiendo las directrices 
del Plan de Saneamiento. 

Las mismas obras se están lle
vando a cabo en la calle Alba
cete, que tienen un presupuesto 
de 15 millones de pesetas. El 
acondicionamiento afecta a todos 
los aspectos: acerado, asfaltado, 
aparcamientos, alumbrado, sa
neamiento, etc. 

I Salón de la infancia y la juventud de 
Getafe ___________ _ 

Durante las próximas Navidades, entre el día 25 de diciembre y el 5 de enero, tendrá 
lugar, en Getafe, el I Salón de la Infancia y la Juventud (Juvenalia), ya que el Pleno 
del Ayuntamiento ha aprobado por unanimidad destinar cinco millones de pesetas 
para realizar este proyecto. 

El salón se instalará en el Centro Cívico de Juan de la Cierva, que para esas fechas 
ya estará inaugurado, y tendrá varias áreas de trabajo. 

La primera, el área de «información», se destinará para dar a conocer a niños 
y jóvenes una serie de temas interesantes como pueden ser las actividades municipa
les, problemas del mundo actual, los últimos descubrimientos científicos, el mundo de 
la naturaleza, etc. Se contará con la colaboración de organismos importantes como 
UNICEF o ICONA, que proporcionarán material gráfico para ilustrar estos temas. 

Otro área será el de participación, en la que se tratará de llevar a cabo una cultura 
viva, y en la que habrá talleres de títeres, distintos juegos de animación, concursos 
de dibujo, redacción, etc. En resumen, es el área en la que se busca la participación 
activa de todos. 

Por último, habrá un área de «cultura y recreación», en la que habrá cine permamen-
te, teatro, actuaciones de payasosr etc. El Salón de la Infancia y la Juventud será un 
buen instrumento para que los niños y los jóvenes, y ta,mbién los mayores, pasen unas 
buenas navidades. 

ANUNCIO 

Desde el pasado día 15 de octubre están al cobro los recibos, en período voluntario, 
de las siguientes tasas e impuestos: 

- Recogida de basuras.

- Alcántarillado.

- Radicación.

- Extinción de incendios.

Recordamos que el plazo acaba el próximo día 15 de noviembre por lo que debe
rán hacer efectivos los pagos con el fin de evitar posteriores recargos. 

Podrán también domiciliar los pagos por su oficina bancaria para lo que deberán 
comunicarlo al Ayuntamiento. 

La Oficina de Recaudación está situada en la calle Bohíme, l. 


